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Résumé

Dans ce travail, en simulation numérique nous avons identifié le modéle
mathématique du procédé de neutralisation du pH dans un CSTR par deux
modeles distincts proposées ; un systeme du premier ordre et un systéme du
deuxiéme ordre en appliquant la méthode des moindres carrés récursifs. D’autre
part, nous avons également appliqgué la méthode classique de contrdle
proportionnel intégral Pl sur un systéme réel pour contrfler la concentration

molaire d'un réactif dans le réacteur a cuve agitée continue CSTR.

Les résultats ont été validés par des simulations sous I’environnement

MATLAB.

Les mots clés :

Identification, systeme non linéaire, régulateur classique PI, réacteur continu
agité, pH.
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Abstract :

In this work, in numerical simulation we have identified the mathematical model of the pH
neutralization process in a CSTR by two distinct models proposed; a first-order system and a
second-order system by applying the recursive least squares method. On the other hand, we
have also applied the classical method of integral proportional control Pl on a real system to
control the molar concentration of a reagent in the continuous stirred tank reactor CSTR.

The results have been validated by simulations under the MATLAB environment

Key Words :

Identification, non-linear system, classical PI regulator, stirred continuous reactor, pH.
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